

tannique du Nord. Le tableau suivant, qui offre un aperçu de la production d'une année, a été extrait de ces listes.

Loutres.....	14,439
Pékans.....	7,192
Renards argentés.....	1,967
Renards croisés.....	6,785
Renards rouges.....	85,022
Renards blancs.....	10,257
Renards bleus.....	1,440
Chiens de prairies.....	290
Lynx.....	14,520
Putois.....	682,794
Martres.....	98,342
Visons.....	376,223
Castors.....	104,279
Rats musqués.....	2,485,368
Loups.....	7,156
Carcajous.....	1,581
“ “ noirs (qualité supérieure).....	13,944
Ours (toutes espèces).....	15,942
Bœufs musqués.....	198
Blaireaux.....	3,739
Hermes.....	4,116
Cygnos.....	57
Lièvres.....	114,824
Phoques à crinière.....	13,478
Zibelines.....	3,517
Renards gris.....	31,597

Ceux qui connaissent la valeur de ces riches fourrures du Nord, dont une grande partie a dû venir, on peut le présumer, du bassin du fleuve Mackenzie, verront par cette liste quelle est l'importance du commerce des pelleteries et admettront qu'on devrait, tout en ayant soin de ne pas léser les droits des colons et les privilèges ordinaires des Sauvages, s'occuper de protéger cette grande industrie et d'en faire même une source de revenu pour le Dominion.

Le très révérend évêque Clut, dans son témoignage, a appelé l'attention sur le fait que les chasseurs emploient le poison, la strychnine la plus violente, pour prendre les renards et les loups. Il blâme cette pratique comme dangereuse et nuisible. Elle est dangereuse pour ceux qui s'y livrent; elle cause une destruction inutile, parce que les renards et les loups, après avoir avalé l'appât gelé, ont le temps d'aller mourir à des distances où ils échappent au chasseur; des animaux auxquels l'appât n'est pas destiné s'empoisonnent en le mangeant et donnent la mort à d'autres qui se font une pâture de leur chair.

Il est aussi à craindre que la trop grande facilité de la capture n'amène l'extinction de certaines espèces à fourrure comme le castor, qui, il y a plusieurs années, a été presque anéanti aux Etats-Unis, alors que la mode voulait l'usage exclusif de sa fourrure pour les chapeaux de feutre et autres coiffures; des exigences analogues ont ensuite menacé le vison et menacent aujourd'hui le phoque des mers du Sud. Ces faits font voir combien il est opportun que le gouvernement adopte une mesure de protection, dont il ferait en même temps une source de revenu, en affermant les districts à fourrures avec limitation des captures pour certaines espèces d'animaux.

A l'égard des poissons d'eau douce, le poisson bleu (Back's grayling), espèce particulière à la contrée, se trouve dans presque toutes ses rivières, même à l'ouest des montagnes Rocheuses; mais les principaux produits, ce semble, de ses lacs et de ses grandes rivières, c'est le poisson blanc, à la fois gros et savoureux, et la truite, qui atteint souvent le poids de 40 livres. Plus on avance au nord, plus le poisson est abondant: dans les rivières arctiques, cette abondance, a-t-on dit, est incalculable. En voici une preuve tirée de la déposition du professeur Macoun: une des premières